
COMPTE-RENDU REUNION DU CONSEIL 
D'ADMINISTRATION DU 15 NOVEMBRE 2007 

Présent:  Yves Borreman, William Sterckx, Thierry Moreau, Steven 
Onzea, Karel Vanderheyden, Peter Boven, Jean Solon. 

Excusé:  René Wéry, Alain Grenier, Piet Nyssen, Johan Brichau, 
Koen Liekens. 

Le compte-rendu de la réunion du 4 octobre 2007 est approuvé. 

Prochaines réunions: jeudi le 13 décembre à 19h30.  

Beauraing 

Le fermier a mis du blé sur le terrain d’atterrissage « delta » de 
Beauraing sans nous consulter et malgré les bonnes relations qu’il a 
toujours eu avec la FBVL. Le délégué local Maxime Delahaut est aller 
voir le propriétaire, qui a dit qu’on pouvait continuer à atterrir dans le 
champ tant que le blé n’est pas mur (jaune), mais cela n’est bien sur 
pas une situation satisfaisante. Maxime a déjà obtenu un autre petit 
terrain d’atterrissage auprès d’un autre fermier, mais celui-ci n’est pas 
possible pour les deltas et pas très confortable pour les parapentes, il 
continue donc à chercher une solution de rechange pour au moins 
une saison. Le moment venu, Jean ira, accompagé de Maxime,  
parler avec les propriétaires des différents terrains pour consolider la 
situation pour les années à venir. 

La confection du panneau devra attendre que la situation s’éclaircisse. 

Han sur Lesse 

Yves ira voir le propriétaire pour refaire un nouvel arrangement avec 
lui concernant l’utilisation de la pente école (nombre de pilotes dans le 
champ etc.. 

Boom 

Yves et Jean ont rencontré le gestionnaire du domaine provincial,  
M. Ternier. Le contrat d’utilisation rechange pour une concession de 
neuf ans, comme c’était le cas avant. 

M. Ternier a entendu toutes les demandes pour améliorer la pente 
école, notamment en ce qui concerne l’entretien (trous, 
broussailles…), la disponibilité (grands événements), et les travaux 
éventuels qui pourraient améliorer ou agrandir la pente école. Le 
gestionnaire s’est engagé à limiter l’indisponibilité de la pente école à 
qu’un week-end par événement (et la semaine avant pour préparer 
l’événement, mais pas le week-end avant). Les grands événements 
qui ont besoin de la pente école seront également limités aux 
quelques événements qui s’y déroulent déjà. 

Il a également demandé une lettre avec des statistiques et avec nos 
demandes concernant les aménagements possibles, ainsi qu’un texte 
pour les nouveaux panneaux qu’il compte installer. 

Coo 

Suite aux interventions de Louis Neys et de la lettre que la FBVL a 
envoyée, l’éolienne qui nous gênait le plus, a été déplacée sur les 
plans du promoteur, mais elle se trouve toujours plus près que 
demandé. Deux autres ne se trouvent maintenant qu’à 350 et 450 m 
de la crête nord-ouest, rendant les départs en thermique par vent de 
sud-ouest dangereux.  

Claudy Legros et Louis Neys du club local ont demandés d’envoyer 
une lettre aux communes de Stoumont et de Stavelot, en ré-explicant 
la position de la FBVL. Jean l’a fait. 

Assemblée générale 

Les examens théoriques seront encadrés par Yves, William, Karel et 
Jean. 

L’entrée et les tickets des boissons seront tenus par Karel et Steven 
ou par les bénévoles qu’ils emmèneront. 

Le Conseil décide de montrer le film sur Jean-Marc Boivin, après la 
compétition de films amateurs des membres. 

Les rapports des commissions seront faits par : 

- Mot du président : Yves. 
- Secrétariat et assurances : Jean. 
- Enseignement : William + René. 
- Sites : Jean +  Steven. 
- Compétition : Johan + René. 
- Site Internet :  Johan + Koen. 
- Comptes : Jean. 

Les textes de ces rapports doivent être transmis par la liste « conseil » 
pour le 10 décembre. 

Subsides clubs 

Le texte proposé par Jean sur les conditions d’agréation des clubs est 
amendé et voté par le Conseil. 

VERSLAG VERGADERING RAAD VAN 
BESTUUR VAN 15 NOVEMBER 2007 

Aanwezig: Yves Borreman, William Sterckx, Thierry Moreau, Steven 
Onzea, Karel Vanderheyden, Peter Boven, Jean Solon. 

Verontschuldigd:  René Wéry, Alain Grenier, Piet Nyssen,  
Johan Brichau, Koen Liekens. 

Het raadsverslag van 6 september 2007 wordt goedgekeurd. 

Volgende vergaderingen:  donderdag 13 december om 19h30. 

Beauraing 

De landbouwer heeft graan op het « delta » landingsterrein gezet zonder 
ons te raadplegen en dit ondanks de goede relaties die de BVVF steeds 
met hem heeft gehad. De plaatselijke afgevaardigde Maxime Delahaut is 
gaan praten met de eigenaar, die heeft gezegd dat we verder mochten 
landen in het veld, zolang het koren niet rijp (geel) is. Dit is uiteraard geen 
bevredigende oplossing. Maxime heeft reeds een ander klein 
landingsveld van een andere landbouwer bekomen, maar dit is niet 
geschikt voor delta en niet comfortabel voor parapente, hij blijft dus 
zoeken naar een andere oplossing voor ten minste één seizoen.  
Op het geschikte ogenblik zal Jean, samen met Maxime, gaan praten met 
de eigenaars van de verschillende terreinen, om de situatie voor de 
volgende jaren consolideren. 

Het infobord zal moeten wachten tot de situatie duidelijker wordt. 

Han sur Lesse 

Yves zal met de eigenaar gaan praten om een nieuwe overeenkomst te 
bekomen betreffende het gebruik van de leshelling (aantal piloten in het 
veld enz). 

Boom 

Yves en Jean hebben de beheerder van het provinciaal domein,  
Mr. Ternier, ontmoet. De gebruiksovereenkomst verandert terug in een 
concessie van 9 jaar zoals dit vroeger het geval was. 

Mr. Ternier hoorde alle vragen betreffende de verbetering van de 
leshelling, met name het onderhoud (putten, struiken,…), de 
beschikbaarheid (grote evenementen) en eventuele werken die de 
leshelling zouden kunnen verbeteren of vergroten. Mr. Ternier heeft 
beloofd de onbeschikbaarheid van de helling te beperken tot één 
weekend per evenement (en de week voordien om het evenement voor te 
bereiden, maar niet het weekend ervoor). Grote evenementen die de 
leshelling nodig hebben zullen ook beperkt worden tot de enkele die er nu 
al plaats hebben. 

Hij vroeg ook een brief met statistieken en met onze vragen betreffende 
mogelijke aanlegwerken, alsook een tekst voor de nieuwe infoborden die 
hij wenst te installeren. 

Coo 

Ten gevolge van de tussenkomst van Louis Neys en de brief die de BVVF 
heeft opgestuurd, werd de windmolen die ons het meest hinderde, 
verplaatst op de nieuwe plannen van de promotor, maar ze bevindt zich 
nog steeds dichter dan gevraagd. Twee andere bevinden zich nu op 350 
en 450 m van de noordwest kam, en maken wegvliegen in thermiek bij 
zuidwestenwind gevaarlijk. 

Claudy Legros en Louis Neys van de plaatselijke club hebben gevraagd 
een brief te sturen naar de gemeenten Stoumont et Stavelot, waarin het 
standpunt van de BVVF nogmaals uitgelegd wordt. Jean heeft dit gedaan. 

Algemene vergadering 

De theorie-examens zullen afgenomen worden door Yves, William, Karel 
en Jean. 

De inkom en dranktickets zullen door Karel en Steven of door de 
vrijwilligers die ze meebrengen, gedaan worden. 

De Raad beslist de film over Jean-Marc Boivin te tonen, na de 
amateurfilmwedstrijd.  

De rapporten van de commissies zullen gemaakt worden door: 

- Woordje van de voorzitter : Yves. 
- Secretariaat et verzekeringen : Jean. 
- Opleidingen : William + René. 
- Vliegplaatsen : Jean +  Steven. 
- Wedstrijden : Johan + René. 
- Internetsite :  Johan + Koen. 
- Jaarrekeningen : Jean. 

De teksten voor deze rapporten moeten via de « conseil »-lijst 
rondgestuurd worden voor 10 december. 

Subsidies clubs 

De door Jean voorgestelde tekst over de erkenningvoorwaarden van 
clubs wordt geamendeerd en gestemd door de Raad. 



SUITE COMPTE-RENDU REUNION DU CONSEIL 
D'ADMINISTRATION DU 15 NOVEMBRE 2007 

Championnat de parapente en plaine 2008 

Pour donner une chance égale à tous les pilotes de s’inscrire, les 
pilotes ne pourront pas s’inscrire avant le premier janvier 2008. Les 
inscriptions en ligne  ne seront donc pas possibles avent cette date. 

Les modifications dans le règlement  que Johan propose sont 
acceptées. 

Championnat de parapente en montagne 2008 

Thierry demande si le Conseil est intéressé qu’il organise le 
championnat de Belgique conjointement avec l’Open de la Drôme, 
qu’on lui a demandé d’organiser. Le conseil est très intéressé, mais 
comme rien n’est sur, Thierry demande de faire encore un appel dans 
le Fly! pour trouver d’autres candidats organisateurs. 

Equipes nationales de parapente 

Un appel aux candidats pour les Championnats d’Europe de vol de 
distance et de précision, qui se dérouleront en Serbie l’été prochain, 
sera mis dans le Fly!. Les candidatures devront être posées par 
virement d’une caution sur le compte FBVL avant le 31 janvier 2008. 

Brevets 

Koen Michiels obtient le brevet de Moniteur de parapente. 

Nicolas Deneys peut faire sa formation biplace de parapente au treuil  
avec William Sterckx. 

Stijn Baute peut faire sa formation biplace de parapente au treuil  
avec Geert Laisnez. 

Lode de Paepe obtient les brevets de Treuilleur de parapente, Pilote 
Biplace au Treuil de parapente et Observateur de Parapente. 

Jo Bonné peut faire son examen pratique pour le brevet d’Aide-
Moniteur de delta avec Pieter Van De Wiel. 

Donald Mincke est délibéré pour l’examen théorique de parapente. 

Rapporteur : Jean.  

VERSLAG VERGADERING RAAD VAN 
BESTUUR VAN 15 NOVEMBER 2007 

Parapente-vlaklandkampioenschap 2008 

Om alle piloten even veel kans te geven om zich in te schrijven, zullen ze 
dit niet kunnen doen voor 1 januari 2008. Ook online inschrijven zal niet 
kunnen voor die datum. 

De wijzigingen in het reglement, die Johan voorstelt, worden aanvaard. 

Parapente-bergkampioenschap 2008 

Thierry vraagt of de Raad geïnteresseerd is dat hij het BK organiseert 
samen met de Open van de Drôme, dat men hem gevraagd heeft te 
organiseren. De raad is erg geïnteresseerd, maar omdat nog niets zeker 
is, vraagt Thierry om nog een oproep te doen in de Fly! om andere 
kandidaten-organisatoren te vinden. 

Nationale parapente-teams 

Een oproep aan de kandidaten voor het Europese Kampioenschappen 
afstandsvliegen en precisielandingen, die volgende zomer plaats zullen 
hebben in Servië, zal in de Fly! verschijnen. Kandidaturen moeten gesteld 
worden door een waarborg te storten op de BVVF-rekening voor 31 
januari 2008. 

Brevetten 

Koen Michiels bekomt het brevet van Monitor parapente. 

Nicolas Deneys mag zijn duo-opleiding aan de lier doen met William 
Sterckx. 

Stijn Baute mag zijn duo-opleiding aan de lier doen met Geert Laisnez. 

Lode de Paepe bekomt de brevetten van Lierman parapente,  
Duo-Lierpiloot parapente en Observator Parapente. 

Jo Bonné mag zijn praktisch examen voor het brevet van Hulpmonitor 
delta met Pieter Van De Wiel doen. 

Donald Mincke wordt gedelibereerd voor het theorie-examen parapente. 

Verslaggever : Jean.  

 


